

Noticias Académicas

- El 15 de enero de 1949 dió lectura en sesión ordinaria el Académico correspondiente don Antonio Guzmán Reina, de un trabajo titulado *Introducción al Estudio de la Demografía Histórica*.
- El 29 de enero leyó la Srta. Luisa Revuelta un trabajo titulado *El alma de Góngora*, cuyo autor es don Guillermo Díaz Piaja.
- El 5 de febrero, a petición del Numerario D. José M.^a Rey Díaz, la Academia acordó solicitar del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad la adhesión cerca del Cabildo Catedral para que permanezcan en su cripta de fundador de la Mezquita-Catedral los restos del Inca Garcilaso, el magno historiador del Perú, que se pretende sean devueltos a su patria nativa, porque con esto sería contrariada la última voluntad del notable escritor.
- El 12 de febrero leyó D. Antonio Guzmán un trabajo titulado *Una tabla de mortalidad en el Digesto de Justiniano*. El Numerario D. Rafael Giménez Ruiz dió cuenta de otro trabajo sobre *La Guerra y la Oftalmología*, en el que se refiere principalmente a las aplicaciones del radar en la orientación de los ciegos.
- El 19 de febrero, D. Rafael Gálvez, Numerario, dió lectura a un trabajo descriptivo de una obra en dos tomos manuscritos titulada «Memorias del Colegio de Santa Catalina», que comprende los años 1553 a 1741, y cuya obra, perteneciente a la Biblioteca del Colegio de la Asunción, se ha perdido. En la sesión de 18 de marzo terminó tan interesante lectura.
- El 12 de marzo dió lectura a un trabajo titulado *Síntesis histórica de la nación Húngara*, el publicista D. Carlos Benedek.
- El 26 de marzo leyó D. Rafael Aguilar Priego su trabajo sobre *La Custodia desaparecida de la Catedral*.
- El 2 de abril leyó D. Rafael Aguilar Priego un trabajo titulado *Curiosidades sobre la Capilla de Garcilaso: Compañeros de ultratumba del Inca*. En la misma sesión se acordó interesar del Ayuntamiento de la ciudad que vigile porque no desaparezca la casa de la Huerta de Don Marcos, que fué propiedad del célebre poeta Don Luis de Góngora, la cual se halla en trance de ruina, según visita hecha a la misma por el ilustre hispanista inglés Mr. Gerald Brenan, que ha pasado por Córdoba estudiando lugares gongorinos.

- El 9 de abril, D. Rafael Castejón hizo unas *Glosas al Tratado de Cuestiones Naturales de Séneca*. Señaló la modernidad del cientifismo senequista, que equivale a un valor de eternidad; destacó conceptos fundamentales de su rigorismo científico, como su aprovechamiento del tiempo, la liberación del espíritu por el estudio de la naturaleza y la enunciación del progreso científico; analizó el contenido de la obra, de la que leyó párrafos esenciales, como el de la densidad de los cuerpos, la formación del rayo, de las nubes, el granizo, el arco iris, los espejos, etc., destacando la severidad con que rechaza los errores vulgares, digna de un científico de nuestros días.
- El 16 de abril, e invitado por la Academia, pronunció una conferencia con el título *El Espíritu de las Leyes de Indias*, el estudiante de Derecho D. Antonio Gala. Asistió numeroso público y se verificó en el Salón de Actos del Instituto de Enseñanza Media.
- Los días 30 de abril y 7 de mayo habló D. Rafael Castejón de *Averroes en el 850 aniversario de su muerte*. Evocó los datos biográficos principales del filósofo cordobés, enumeró sus principales obras conocidas, de las que mostró la edición fotocópica del «Culiat», recordó las directrices principales de su pensamiento filosófico y señaló las ocasiones en que las doctrinas averroistas han sido tomadas como bandera política en el siglo pasado por los racionalistas y ahora mismo por los comunistas franceses que desean agitar bajo esta enseña el mundo musulmán.
- El 14 de mayo leyó D. Rafael Castejón el trabajo de E. Levy Provençal, sobre la Embajada bizantina de Teófilo a Abderramán II de Córdoba.
- El 21 de mayo D. Rafael Aguilar Priego leyó unos *Datos biográficos de Antonio del Castillo*. Este día se clausuró el curso académico 1948-49.

N O M B R A M I E N T O S

- Don Manuel López Ruiz, maestro nacional y escritor, Correspondiente en Santaella (Córdoba), el 8 de enero 1949.
- Don Ricardo Moreno Criado, escritor, natural de Córdoba, Correspondiente en Cádiz, el 8 enero 1949.
- Don J. M. Cordeiro de Sousa, académico, arqueólogo e historiador, Correspondiente en Lisboa, el 29 enero 1949.
- Don Rafael Aguilar Priego, Correspondiente en Córdoba, el 29 enero 1949, por traslado de su designación a la capital.

- Don José Sanz Díaz, de la Academia Bibliográfica Mariana, Correspondiente en Zaragoza, el 5 de febrero.
- Don Belisario Porras, Ingeniero y Ex-Ministro, Correspondiente en Panamá, el 5 de febrero.
- Don Emirto de Lima, Profesor y Académico, en Barranquilla (Colombia), el 5 de febrero.
- Don Guillermo Díaz Plaja, Catedrático de Lengua y Literatura españolas en el Instituto de Balmes, en Barcelona, el 26 de febrero.
- Don Vicente Flórez de Quiñones y Tomé, Académico Correspondiente en Córdoba desde el 12 de Abril de 1941, es elegido para Numerario el día 12 de marzo de 1949.
- Don Arturo Reñasco de la Fuente, Profesor y Académico, Correspondiente en Santiago de Chile, el 12 de marzo.
- Don José Vidal Isern, escritor, Correspondiente en Palma de Mallorca, el 18 de marzo.
- Don Carlos Benedek, doctor en Derecho y publicista internacional, Correspondiente extranjero con residencia accidental en Córdoba, el día 9 de abril.
- Don Dámaso Torres García, Correspondiente desde el 24 de noviembre de 1945, votado para Numerario el día 14 de mayo 1949.
- Don Rafael Castejón y Calderón, Correspondiente en Madrid, Doctor en Derecho y publicista, el 21 de mayo.
- Don Carlos Zurita González, Doctor en Medicina y publicista, Correspondiente en Cabra (Córdoba), el 21 mayo 1949.

FALLECIMIENTOS

- El 18 de febrero de 1949, falleció en Buenos Aires, nuestro Correspondiente Excmo. Sr. Don Níceto Alcalá Zamora y Torres, natural de Priego de Córdoba, ex-Presidente de la República Española.
- El 9 de marzo, falleció Don Luis Ornilla Larrazábal, Académico Correspondiente, Ingeniero Jefe de Minas de la Provincia de Córdoba y notable pintor.
- El 25 de abril, falleció en Cabra, su ciudad natal, Don Manuel Roldán Cortés, Médico y notable literato y autor teatral en su juventud. Nuestra Academia le tenía nombrado su Correspondiente en dicha ciudad.
- El 27 de junio, falleció en Madrid, a los 85 años, Don Alejandro Lerroux García, ex-Presidente del Consejo de Ministros, nacido en La Rambla (Córdoba) el año 1864.